



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

Crise en santé : après les 90 M\$ de compressions en Outaouais, une nouvelle vague de coupes s'annonce – Jusqu'où laisserons-nous le réseau s'effondrer ?

Gatineau, le 4 avril 2025 – Dans les dernières semaines, l'Outaouais a été frappée de plein fouet par des compressions totalisant **90 millions de dollars**, imposées par le gouvernement Legault. Ces mesures d'austérité ont déjà eu des impacts bien réels : **abolition de 102 postes occupés, suppression de 600 postes vacants et 25 postes de cadres**, réduisant encore davantage la capacité du réseau à offrir des soins essentiels à la population.

Et ce n'était que le début.

La semaine dernière, le budget Girard annonçait une croissance des dépenses en santé limitée à **3 %** — bien en deçà des besoins nécessaires pour maintenir les services actuels. Cette semaine, *La Presse* révélait que Santé Québec fait face à un manque à gagner de 3,6 milliards de dollars pour 2025-2026. **C'est plus de deux fois les coupes que le gouvernement lui avait demandé de faire l'automne dernier – 1,5 milliard.** Christian Dubé, disait lui-même qu'une croissance des dépenses de 3 % pour la santé ne permettait pas de couvrir les « coûts de système », c'est-à-dire l'inflation et les hausses salariales des employés, par exemple. Cela signifie « des vraies coupures », avait-il lancé en Chambre.

Pour **SOS Outaouais**, il est clair que **le gouvernement Legault abandonne le réseau de la santé québécois à son sort.** En s'abritant derrière la structure qu'il a lui-même créée – Santé Québec – le gouvernement se déresponsabilise, tout en imposant des coupes qui auront des effets dévastateurs dans toutes les régions.

« Le réseau est déjà sur respirateur artificiel, et on s'apprête à lui couper l'oxygène », déclare Jean Pigeon, porte-parole de la coalition. « On tente de faire croire à la population qu'il s'agit de saine gestion, mais ce sont des compressions déguisées. On ne gère pas mieux avec moins : **on fait moins, et on le fait plus mal.** »



Un effondrement programmé

Le gouvernement tente de rassurer en parlant de gains d'efficacité et de transformation du réseau, mais les faits sont implacables : **les compressions passées ont déjà amputé les services**, et les nouvelles compressions à venir risquent de les faire s'écrouler.

Les exemples de délabrement, de délais inacceptables, et de manque de personnel s'accumulent partout au Québec. L'Outaouais, déjà sous-financée **de 200 millions \$ par année**, en subira les contrecoups avec encore plus de violence.

-30-

Pour Informations :

Jean Pigeon

Porte-parole SOS Outaouais

819-968-8447

jpigeon@fondationsanteoutaouais.ca

À propos de SOS Outaouais

SOS Outaouais est une coalition d'organismes et de citoyens de tous les secteurs de l'Outaouais, appuyée par la Fondation Santé Outaouais. La coalition vise à améliorer les soins de santé et les services sociaux dans la région en plaidant pour une reconnaissance des particularités régionales et une répartition équitable des ressources.